
 

 

 

 

【令和７年度のスタートにあたって】 

４月４日(金)の入学式から１ヶ月が過ぎました。令和７年度の浅科中学校のスタートは、授業へ参加する姿、委員会の役員

の進行や初めての当番活動にあたる新入生の姿、部活動への真剣な取り組みなど、様々な場面で一生懸命取り組む姿に

あらわれていて、新年度を新たな気持ちで目標をもって迎えたことが伝わってきました。 

１学期始業式の小山宏己校長先生の講話で「一歩踏みだす」ことの覚悟や勇気について、お話しがありました。生徒の皆

さんの行動からそのことに挑戦していることをさまざまな場面で感じています。 

 新入生の新しい教室で、当たり前のように授業を受けている姿にも、実は新入生なりの「一歩踏みだす」姿が見られまし

た。修学旅行中の給食当番や、放送当番などの活動に、責任をもって活動する一歩を感じました。部活動説明会では、普段

の真剣な取り組みを紹介する一歩を目の当たりにしました。 

 今年も、全学年で「ふるさとにふれる、ふるさとで学ぶ、ふるさとへ伝える」という大きなテーマで、それぞれが課題を持

って探究していく総合を行っていきます。その中で、問題に直面しながらも、さまざまな過程を考えながら自分の道筋で課

題を解決していくための一歩が必要になっていくことでしょう。探究総合の活動が充実していくように、年度はじめはいろ

いろな刺激を受けて、地域の方と交流したり、専門家の方のお話を聞いたりしながら、学習をスタートしていくようにして

いきます。今後の「ふるさと浅科探究総合」を楽しみに進めていきましょう。 

 さらに、今年度は６月の第２回の参観日で、保護者の皆様に探究総合のアウトプットを計画中です。質問に答えていただ

き、日頃、この地域に対して考えていらっしゃることなどを教えていただければ生徒のその後の探究につながっていくも

のと思います。 

 保護者の皆様、地域の皆様には、生徒の疑問や活動にご協力をいただくことがあると思います。今年度も、さまざまな場

面で、学校教育等の活動にご理解とご協力をよろしくお願いいたします。 

【ＰＴＡ総会ありがとうございました】 

ＰＴＡ定期総会への参集、ありがとうございました。新ＰＴＡ会長をはじめとす

る役員、また、各ＰＴＡ活動の承認をいただき、本年度の活動がスタートしました。

今年度は特に、広報部から、人権同和講演会の講師として竹下和男先生をお迎え

することの提案と、制服検討委員会のこれまでのアンケート結果をもとにした検

討内容が発表されました。新しい試み、多くの方の意見をお聞きしたいときな

ど、PTA の存在の大切さを感じることがこれまでにも多くありました。今後もお

力添えをよろしくお願いいたします。 

【生徒総会】～生徒の主体的な活動に向けて～ 

 ５月１日（木）生徒総会が実施され、令和７年度の生徒会活動が承認されました。３

年生は、前の週、修学旅行に３日間行き、その後計画休業もあったため、準備が大変

なスケジュールだったことでしょう。さすが、最高学年の皆さんです。無事、生徒総会

を終えることができました。終わりの言葉の後、司会の生徒会副会長から、「生徒会

に関する意見や質問がもっと出ると良かったと思います。今後に活かしていきまし
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ょう。」という発言がありました。生徒会活動は、全生徒が考えて取り組むことで活動が充実します。１～３学年の異学年で

の交流を大事にして浅科中学校の活発な取り組みを全員でしていきましょう。 

【年度始めの大事なお知らせ】 

(１)佐久ケーブルテレビや新聞社の取材（入学式、卒業式、部活動など）取材や録画を控えてほしいお子様がいましたら、

学校までにご連絡をお願いいたします。また、学校だよりや学年通信などでも写真を掲載させていただくことがあります。

こちらについても不都合がありましたら来週末 16日(金)までにご連絡ください。 

(２)スマホなどのネットに接続できるＩＣＴ機器やゲーム機などの使用をめぐって問題が発生した場合、「保護者が学校と相

談の上、学校に一定期間預ける」というルールが令和４年度、ＰＴＡでつくられた経緯があります。何か問題があった際には

ご連絡・ご相談をいただければと思います。 

(３)中山道宿場太鼓保存会「和太鼓」への参加募集。これまで、学校の学習として行ってきましたが、和太鼓や中山道宿場

太鼓保存会に興味がある生徒の皆さんは、地域の方が穂乃香ホールで活動していますので、ぜひそちらで活動をしてみて

ください。近日中にお便りが配付される予定です。清流祭での発表も生徒会で考えているとのことです。希望者がいまし

たら、窓口は教頭になりますので、ご相談ください。 

(４)給食の停止について。事情があって給食を止めたい場合は、原則として連続５日以上欠食の場合で、申し出があった

日から土・日・祝日を除き３日後から、止めることができます。このことについて何か相談したいことが出てきた際には、学

級担任へお話いただければと思います。よろしくお願いします。 

(５)クロムブックの持ち帰りについて、教科学習等で宿題など、家庭へクロムブックを持ち帰って学習することがあります

が、破損や紛失の心配などもあるため注意が必要です。何かご希望があればご相談ください。 

(６)制服の変更について、昨年度、１１月から、検討委員会を立ち上げ、皆様にご協力いただいたアンケートの結果をもと

に、浅科中学校の制服について検討してきました。今年度４月のＰＴＡ評議員会を経過し、先日のＰＴＡ総会で、来年度以降

の浅科中学校の制服を式服として変更していくことになりました。検討の中では、式服の形を考えるのみならず、価格を検

討し、制服のあり方、学校生活での過ごしやすさ、場に応じた服装の選択など様々な観点で話し合いが行われました。今

後、制服のマナーや決まりについては、生徒主体で考えていくことにします。ご協力をありがとうございました。 

(７)欠席や遅刻・早退の連絡について、ＱＲコードからフォームでご連絡していただくようお願いしま

す。携帯の場合、お気に入りやブックマークに保存していただくと便利です。夕方から朝７：３０まで、留

守番電話対応を導入しています。直接のご相談やご連絡がある場合は、それ以降に学校までお電話い

ただければと思います。４月初めにお伝えしたＱＲコードが、途中から入力ができない状態になり大変

ご迷惑をおかけしました。申し訳ありませんでした。 

(８) 浅科中学校では、スクールセクハラ、いじめ、体罰等、相談窓口は保健室または校長室（不在の場合、教頭）となってお

ります。非違行為防止に向けて、教職員の研修を継続して実施します。 
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